

COMUNICADO DE PRENSA

COP-MTSS-PRE-02-2025

CRECE EL NÚMERO DE PERSONAS OCUPADAS

- *160,025 personas más se incorporaron al empleo con respecto al mismo periodo del año anterior*
- *Se registran 6.799 puestos vacantes en la plataforma Brete.cr*

15 de enero de 2025. San José, Costa Rica. El mercado laboral de Costa Rica continúa mostrando signos positivos de recuperación, con un aumento en la población ocupada y una disminución en la tasa de desempleo y subempleo en comparación con el mismo periodo del año anterior, según los últimos datos presentados por el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC).

En términos de ocupación, la población activa del país se situó en 2,39 millones de personas, con 2,22 millones de personas ocupadas, lo que representa una tasa de ocupación del 52,6%, superior en 3,2 puntos porcentuales respecto al mismo trimestre del año 2023. Esto refleja la inserción de 160,025 personas más en el mercado laboral en comparación con el mismo periodo del año anterior.

Uno de los aspectos más destacados es la disminución del subempleo, que se redujo al 3,4%, una disminución notable con respecto al 4,1% registrado en el trimestre correspondiente del año anterior. Desde 2022, el subempleo ha disminuido en 144,057 personas, un claro indicativo de que las condiciones laborales están mejorando para una mayor parte de la población.

Además, las cifras revelan que 93 de cada 100 personas que buscan empleo logran encontrarlo, consolidando un contexto favorable para la colocación laboral en el país. En el último año, 11,958 personas adicionales lograron incorporarse a jornadas completas de trabajo.

El ministro de Trabajo y Seguridad Social, Andrés Romero, comentó sobre los resultados: "El empleo sigue su camino hacia una recuperación sostenida, que refleja el esfuerzo del gobierno en la atracción de inversión y la mejora en la competitividad laboral. Estamos muy satisfechos con los avances, pero sabemos que aún queda trabajo por hacer para lograr un mercado laboral más formal y con mejores condiciones para los costarricenses. Iniciativas como las ferias de empleo y programas de capacitación seguirán siendo clave para fortalecer esta recuperación."

La calidad del empleo también sigue mejorando, con sectores clave como el comercio y reparación, la industria manufacturera, y los sectores de enseñanza y salud, liderando el aumento de la ocupación. En particular, las ocupaciones en actividades profesionales, administrativas, y de apoyo crecieron significativamente, reflejando un empleo de mayor calificación.

Por otra parte, es importante señalar que actualmente se registraban 6.931 puestos disponibles en la plataforma Brete.cr. Esta herramienta se posiciona como un aliado clave para las personas interesadas en encontrar empleo y mejorar sus competencias laborales. A través de Brete.cr, no solo pueden acceder a vacantes activas, sino también aprovechar recursos de capacitación y orientación profesional que fortalecen su perfil laboral.

Durante el año pasado, la plataforma Brete.cr registró 88.600 vacantes publicadas, además se capacitó a más de 124 mil personas y más de 15 mil personas fueron graduadas para la empleabilidad.

Los indicadores muestran un panorama optimista para el mercado laboral de Costa Rica, con un empleo que sigue aumentando, mejores condiciones laborales para muchas personas, y una reducción en el subempleo.

Contacto de Prensa

Oficina de Prensa MTSS

Tels.: 2542-5760 / 8797-4664

prensa@mtss.go.cr